



---

Beschlussvorlage (Nr. 2019-0159)

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Art</b>	<b>Termin</b>
Gemeinderat	öffentlich	21.10.2019

**TOP:**

Änderung der Benutzungsordnung der Gemeindebücherei

---

**Beschlussvorschlag:**

Der als Anlage beigefügten Satzung zur Änderung der Satzung über die Benutzung der Gemeindebücherei Brühl (Benutzungsordnung) wird zugestimmt

---

**Sachverhalt:**

Die Gemeindebücherei erhebt seit dem 01.01.2006 Benutzungsgebühren. Diese betragen bis zum 31.12.2016 10,00 € für Erwachsene und wurden seit der Einführung nicht erhöht. Als zusätzliches Produkt wurde im Jahr 2009 die Metropolcard für 20,00 € eingeführt. Dies ist eine Art Verbundleseausweis, mit dem der Nutzer Medien in allen angeschlossenen Bibliotheken ausleihen kann.

Die Haushaltsstrukturkommission hat in ihrer Sitzung am 25.10.2016 angeregt, die Benutzungsgebühren zu erhöhen und vorgeschlagen, nur noch die Metropolcard als Leseausweis auszugeben. Für eine Verbesserung der Einnahmesituation habe diese Maßnahme eher symbolischen Charakter aber auf Grund des umfangreichen Medienangebots, das die Gemeindebücherei mittlerweile zur Verfügung stellt (u. a. DVDs, Hörbücher, elektronische Medien zum Download), sei diese Maßnahme gerechtfertigt.

Die Verwaltung wies darauf hin, dass damit die zukünftige Entwicklung der Büchereigebühren in Brühl automatisch an die Entwicklung der Gebühren für die Metropolcard geknüpft ist.

Trotzdem hat der Gemeinderat in seiner Sitzung 17.11.2016 dem Vorschlag der Haushaltsstrukturkommission entsprochen.

Am 05.03.2018 wurden die Befürchtungen der Verwaltung in Bezug auf die Preisentwicklung der Metropolcard bestätigt. Bei der Mitgliederversammlung wurde mehrheitlich beschlossen die Gebühr für die Metropolcard ab dem 01.01.2019 auf 24,00 € zu erhöhen.

Der Gemeinderat hat deshalb in seiner Sitzung am 23.04.2018 beschlossen es soll keine Änderung der Benutzungsordnung der Gemeindebücherei Brühl erfolgen.

Im Jahr 2019 zahlt die Gemeinde 4,00 € Zuschuss für jeden Leser zur Differenz zur Metropolcard, damit die Büchereigebühr im Jahr 2019 auch weiterhin bei 20,00 € gehalten werden kann.

Dieser Beschluss hat seitens des Vereins Metropolcard e.V. für Irritationen gesorgt da eine solche Vorgehensweise nicht durch die Vereinssatzung gedeckt ist.

Zum 01.01.2020 soll nun die Anpassung der Benutzungsgebühren auf 24,00 € erfolgen.

Der Bürgermeister:

### **Beratungsergebnisse**

Einstimmig	Stimmenmehrheit	Anzahl ja	Anzahl nein	Anzahl Enthaltungen	Abweichender Beschluss